



INDE presenta supuestos casos de corrupción

Castillo Hermanos anuncia que Guatemaltecos por la Nutrición operará en el departamento de Guatemala



Últimas noticias

En el marco del aniversario del DR-CAFTA, expertos debaten acerca del clima de negocios regional con AMCHAM





INDE presenta supuestos casos de corrupción

El ministro de Energía y Minas (MEM), en su calidad de presidente del Consejo Directivo del Instituto Nacional de Electrificación (INDE) Víctor Ventura, acompañado por el secretario de Planificación y Programación de la Presidencia Carlos Mendoza Alvarado, y el comisionado Contra la Corrupción, Julio Flores dieron a conocer las denuncias presentadas por anomalías identificadas en el Instituto Nacional de Electrificación (INDE), luego de las auditorías especiales realizadas en la institución.

Según análisis de eventos de contratación de servicios de consultoría y de licitaciones, se detectaron irregularidades en procesos de proyectos contratados entre 2020 y 2023, cuyo monto general asciende a Q 406,789,806.00.

Lo cual conllevó a presentar las denuncias ante el Ministerio Público (MP), como ente encargado de la persecución penal para llevar a cabo la investigación de los hechos y determinar la responsabilidad de las personas y contratistas posiblemente involucrados.



Ventura expresó que “el Ministerio de Energía y Minas como ente rector del desarrollo energético, realiza proyectos que contribuyen a lograr mayores inversiones para el desarrollo del país”.

La Comisión Nacional contra la Corrupción orientó el posicionamiento en materia de lucha contra la corrupción del Ministerio de Energía y Minas, Ministerio de Economía y Segeplan en su calidad de representantes del Organismo Ejecutivo.

Los resultados de la auditoría destacan posible falsedad de delitos por acciones en la documentación de soporte de experiencia, entrega e instalación de equipos distintos a los contratados, así como proyectos con anticipos y sin ningún avance en su ejecución.

Resultados de Auditoría Interna INDE

Entre los casos destacados, se mencionan inconsistencias en los procesos de adjudicación, cero avances en la ejecución, anomalías que incluyen la existencia de contratos que evidencian el mal uso de los recursos del Estado, en lo siguiente:

Proyecto “Repotenciación Santa María” (NOG 19141084) ubicado en el municipio de Zunil, Quetzaltenango, adjudicado en julio 2023 por Q 196,143,307.00

El segundo contrato, Fotovoltaico Guacalate (NOG 19138695) por Q 116,997,761.00.

Igualmente se detectó en el Proyecto Fotovoltaico, Alta Verapaz (NOG 19268750) por Q 66,984,993.00.

Otro es Fotovoltaico Edificio Central (NOG 16579372) por Q 7,695,520.00.

Agrega, el de Suministro Chixoy (NOG 17624908) que asciende a Q 6,634,594.00.

Finalizan con el Proyecto Jurún Marínalá (NOG 17646197) con una inversión de Q 3,716,592.00.

CODEDE del departamento de Guatemala aprueba 199 proyectos



El Gobernador de Guatemala, Diego Eduardo De León y el alcalde Sebastián Siero presidieron la reunión ordinaria mensual del Consejo Departamental de Desarrollo (CODEDE), en la cual se abordaron temas de importancia para el desarrollo comunitario de los distintos municipios del departamento.

En esta sesión, se conocieron los estatus de los proyectos 2024 de la propuesta de inversión del CODEDE de Guatemala, aprobándose un total de 199 proyectos para los 17 municipios del departamento. Quedaron pendientes 3 proyectos, los cuales deberán ser resueltos antes del 31 de julio de 2024, conforme lo estipulado en el punto resolutivo 02-2024, artículo 1 del CONADUR.

Este plazo fue establecido para la aprobación de la opinión técnica del Sistema Nacional de Inversión Pública a los proyectos departamentales de desarrollo.

Además, durante la reunión ordinaria del CODEDE, se conoció el avance de las acciones que se llevan a cabo en el marco de la Gran Cruzada Nacional por la Nutrición. Este tema es crucial para el bienestar de las comunidades y refleja el compromiso del gobierno con la salud y el desarrollo integral de la población.

La reunión contó con la presencia de los alcaldes de Chinautla, Chuarrancho, San José del Golfo, San Pedro Ayampuc, Villa Canales, San Raymundo, San Miguel Petapa y Amatitlán; así como de representantes de Segeplan, Conred, INE, Seprem y Conap.



Princesas al rescate del Reino

¡Llega por primera vez a GUATEMALA! ¡en una nueva aventura congelada desde México! ¡Junto a las voces oficiales de ANA y ELSA de FROZEN ❄️👑, con más de 20 artistas en escena, música en vivo y efectos especiales 🎧🎬 que te trasladarán a un GRAN REINO CONGELADO! ❄️👑🎧🎬

Entradas en www.todoticket.com



Feria de vehículos seminuevos Arrend

Durante esta semana, en Arrend, buscamos atraer a los clientes que puedan venir en busca de autos seminuevos con los mejores precios y en las mejores condiciones. Todos los vehículos que están aquí son seminuevos, los cuales cumplen los requerimientos que deben tener los autos para que podamos ingresarlos a nuestro inventario.

Al adquirir un auto en este lugar, los compradores tienen la seguridad de tener una atención personalizada, y que su plan de financiamiento estará realizado con base a sus necesidades.



Contamos con un departamento legal y de traspasos, junto con un departamento de car Market, siendo este la agencia, los cuales trabajan en conjunto contando con toda la documentación debida de los dueños anteriores para poder realizar todo el procedimiento, siendo que todos nuestros procesos están estandarizados para que al momento que se realice la compra-venta, el traspaso sea totalmente transparente.

En esta feria contamos con todos nuestros vehículos siendo seminuevos, contamos con modelos que abarcan desde el 2014 hasta el 2022.

Nosotros contamos con esta feria siendo que empezó el 15 de julio hasta el 21 de este mes, siendo que esta se ubica en la séptima avenida, de la zona 9, en nuestro edificio.

Nosotros no contamos solo con el servicio en los vehículos que ofrecemos, sino que también podemos ayudar a nuestros clientes



en la compra de algún otro vehículo, aun si es fuera de nuestra sede, sino que también podemos apoyarlos en compras de diferentes predios, y financiarlos.

Entre nuestros clientes, también está la posibilidad de que extranjeros puedan adquirir nuestros vehículos, si estos cuenta con la residencia guatemalteca y ya tengan su DPI rosado, siendo este el entregado a los extranjeros, asimismo contamos con nuestro servicio FLEX, siendo este donde pueden adquirir vehículos rentados por día.



Nosotros contamos con 23 marcas en total siendo algunas de estas: Toyotas, Suzuki, Ford, Honda, Hyundai, Mazda, Audi, Mercedes, BMW, Entre otras.

“Me gustaría hacerles una cordial invitación para todos aquellos que están pensando en cambiar su vehículo, o también está la opción de su primer vehículo para que nos acompañen esta semana del 15 de julio al 21 tendremos una feria de arrendautos, estos son los vehículos seminuevos aquí en nuestra agencia en la séptima avenida y séptima calle de la zona 9, si quisieran información acerca de Leasing como en Estados Unidos también les dejo un número de teléfono 2277-5000 o el correo electrónico info@arrendleasing.com donde gustosamente les esperaremos. Además pueden ingresar en <https://www.arrendleasing.com/qr/> y en el área de Carl market pueden visualizar todos los vehículos seminuevos que tenemos a su disposición. Les recuerdo que también si han visto algún vehículo en algún predio o bien en alguna agencia de seminuevos, podemos financiarles los requisitos que son muy importantes para ambos negocios pues son básicamente los que les piden en cualquier crédito fiduciario en una entidad bancaria: La carta de ingresos, el estado de cuenta, estado patrimonial, rtu, dpi, entre otros.” Comento Alfredo Marroquin, Gerente de la Unidad Estrategica de Negocios.

REQUISITOS

- Solicitud de crédito
- Carta de autorización para consultar buró crediticio
- Fotocopia DPI
- RTU actualizado
- Certificación de ingresos firmada y sellada por contador, no mayor a 2 meses
- Estado patrimonial, no mayor a 4 meses
- Feic Actualizado
- Estados de cuenta de los últimos 3 meses, firmados y sellados
- Recibo de servicios
- Permiso de trabajo en caso de extranjeros





En el marco del aniversario del DR-CAFTA, expertos debaten acerca del clima de negocios regional con AMCHAM

Debido a la importancia del tratado de libre comercio entre Guatemala y Estados Unidos, se brindó un enfoque amplio sobre el DR-CAFTA y las perspectivas para ambos países en el segundo semestre de 2024.

El foro: XX Aniversario del DR-CAFTA y las elecciones en Estados Unidos organizado por la Cámara de Comercio Guatemalteco-Americana (AmCham Guatemala) profundizó sobre temas relevantes para la economía de la región como la facilitación de comercio, la certeza jurídica y las perspectivas para Guatemala y Estados Unidos en el segundo semestre de 2024.

Según el Banco de Guatemala, las exportaciones guatemaltecas al mercado estadounidense han crecido más del 56% desde que entró en vigor el DR-CAFTA, y en el 2023 se superaron los US\$ 4,300 millones.

“Celebramos años de logros y crecimiento económico bajo el DR-CAFTA, un acuerdo que ha transformado las economías de Centroamérica y República Dominicana al facilitar el comercio, atraer inversión extranjera y generar empleo, consolidando a la región como un actor clave en el comercio internacional”, expresó Waleska Sterkel de Ortiz, Directora Ejecutiva de AmCham Guatemala.

AmCham Guatemala brindó la plataforma idónea para que los expertos abordaran temas importantes sobre el DR-CAFTA como la revisión de los principales aspectos, su relevancia para Guatemala y el marco legal que garantiza la certeza jurídica para las inversiones y el comercio. También hubo espacio para hablar sobre las experiencias y mejores prácticas en la aplicación de la certeza jurídica en dicho tratado de libre comercio.



En el panel “DR-CAFTA: un marco para el comercio regional con certeza jurídica” participó Héctor Marroquín Mora, viceministro de Integración y Comercio Exterior del Ministerio de Economía de Guatemala.

Panorama político y comercial

Durante el evento también se brindó un análisis de las principales tendencias económicas que impactarán en la región, contexto geopolítico actual de las relaciones comerciales, así como los desafíos para el comercio y la inversión durante el segundo semestre de 2024.

El panorama político y económico regional del segundo semestre de 2024 fue presentado por la Dirección Ejecutiva del Centro de Estudios Internacionales (CEI) de la Asociación de Investigación y Estudios Sociales (ASIES).

Hubo un espacio de perspectivas económicas para Guatemala y Estados Unidos, en donde se analizaron las oportunidades de crecimiento económico para Guatemala y Estados Unidos en año electoral, así también se vislumbraron estrategias para optimizar la cadena de suministro y mejorar la competitividad.

Se contó con la participación de Jhony Gramajo, gerente económico del Banco de Guatemala; Rafael Barroso, economista jefe del Banco Mundial de Guatemala y economista Senior del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) para Guatemala.

Para AmCham Guatemala es un honor promover eventos de importancia nacional como el aniversario del DR-CAFTA, el panorama de las elecciones de Estados Unidos y su impacto en el comercio y el clima de negocios con Guatemala y las perspectivas económicas para el segundo semestre de 2024.



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

La feria del Cerrito del Carmén, una oportunidad para disfrutar de Guatemala



En un esfuerzo por fomentar el turismo interno y destacar la importancia del patrimonio cultural de Guatemala, la vicepresidenta Karin Herrera, participó en la Feria del Cerrito del Carmen, acompañada por el director del Instituto Guatemalteco de Turismo (INGUAT), Harris Withbeck, y la viceministra de Patrimonio Cultural de la Nación, Laura Cotí.

Durante su visita, la vicepresidenta Karin Herrera y su comitiva, tuvieron la oportunidad de interactuar con los comerciantes locales de la feria y realizar un recorrido por la iglesia del Cerrito del Carmen. Este recorrido permitió destacar la riqueza cultural y la importancia histórica de este sitio para la comunidad guatemalteca.



"Es fundamental promover nuestras tradiciones y fortalecer nuestro patrimonio cultural. La Feria del Cerrito del Carmen no solo contribuye a la economía local, sino que también enriquece nuestra identidad cultural", expresó la vicepresidenta durante la visita.



mayor acceso a los sitios.

La vicepresidenta, junto con las autoridades del INGUAT y el viceministerio de Patrimonio Cultural, reafirmaron su compromiso con la promoción del turismo sostenible y el enriquecimiento cultural de Guatemala, a través de iniciativas que fortalezcan el desarrollo local y regional.

La visita también tuvo como objetivo subrayar la relevancia de la Feria del Cerrito del Carmen en la economía guatemalteca y su impacto en los comerciantes informales que participan en este evento anual. Además, se discutió sobre la implementación de actividades que beneficien a los ciudadanos guatemaltecos, fomentando así un



Nuevo presidente de junta directiva United Way Guatemala

Desde el pasado martes 16 de julio, United Way Guatemala realizó una Asamblea extraordinaria para elegir su nueva Junta Directiva. Siendo que esta asumirá la responsabilidad de la dirección estratégica de la fundación, realizando proyectos con objetivos de impactar positivamente la situación de la primera infancia en Guatemala. Siendo que el electo como presidente fue Federico Bolaños Coloma.

United Way Guatemala es una organización sin fines de lucro y con proyección social con enfoque en el impacto a las comunidades y a las personas en su desarrollo y la auto sostenibilidad.



Federico Bolaños Coloma cuenta con más de 18 años en el sector financiero, siendo que esto le ha permitido el desarrollo de liderazgo de renombre por su cercanía y buenas prácticas; siendo estas características las cuales lo diferenciaron de los demás

postuladores y lo posicionaron para este nuevo cargo en esta organización.

"Hace tres años, tuve la oportunidad de conocer un gran equipo con el que hemos adquirido el compromiso de continuar impactando en la sociedad. En cada proyecto que hemos realizado con las organizaciones aliadas, he aprendido que la prioridad es trabajar en conjunto para seguir promoviendo cambios que se vuelvan sostenibles con el paso del tiempo. Estoy agradecido por la oportunidad de liderar esta junta directiva y continuar aportando a nuestro país." Expuso Bolaños en la asamblea, en agradecimiento por la confianza en esta nueva etapa.

Bam, comprometido con la promoción del desarrollo sostenible, hace sinergia con United Way Guatemala para construir un mejor país. Bajo la dirección de Federico Bolaños Coloma desde 2019, esta colaboración refuerza el compromiso compartido e impulsa a ambas instituciones seguir avanzando hacia un mejor futuro para lograr el bienestar de todos.





Castillo Hermanos anuncia que Guatemaltecos por la Nutrición operará en el departamento de Guatemala

Guatemaltecos por la Nutrición, el programa de abordaje integral a la desnutrición que forma parte de la estrategia de sostenibilidad de Castillo Hermanos, anunció que, ante el incremento de casos de desnutrición aguda en la Ciudad de Guatemala, iniciará operaciones en la zona 2, 6 y 18 de Guatemala y, los municipios de Chinautla, Palencia, San José del Golfo, San Pedro Ayampuc, Fraijanes, Santa Catarina Pinula y San José Pinula.



“Tras un análisis detallado del comportamiento de casos de desnutrición aguda en la Ciudad de Guatemala, nuestro equipo identificó que la tasa de incidencia de Desnutrición Aguda actual se ha incrementado y actualmente reporta 120 casos por cada 10,000 niños menores de 5 años. Es por esta razón que Castillo Hermanos decide implementar su programa, Guatemaltecos por la Nutrición, en esta ubicación”, comentó José Silva, director ejecutivo de Guatemaltecos por la Nutrición.

Guatemaltecos por la Nutrición tendrá dos sedes operativas la primera en Zona 17 y la segunda en Santa Catarina Pinula. Desde estas ubicaciones se coordinarán las intervenciones operativas en los municipios a los que se les dará cobertura.

El programa ofrecerá una cartera de servicios integral, abordando las causas de la desnutrición a través de evaluación médica y nutricional, monitoreos de crecimiento, visitas domiciliarias de seguimiento, suplementación y desparasitación, exámenes de laboratorio, talleres de promotores nutricionales y formación financiera, acciones de mejora de condiciones de habitabilidad, intervenciones para la mejora de la calidad del agua, ferias de emprendimiento, intervenciones para aumentar la disponibilidad y acceso a alimentos, y mejora del consumo de alimentos y aprovechamiento biológico.

“Estamos comprometidos a combatir la desnutrición infantil en todas sus formas, y las operaciones de Guatemaltecos por la Nutrición en el área metropolitana representa un paso crucial para atender esta problemática en las áreas urbanas de Guatemala. Con la implementación de este programa, esperamos no solo reducir la tasa de incidencia de desnutrición aguda, sino también mejorar la calidad de vida de cientos de familias guatemaltecas” agregó Silva.

En la Ciudad de Guatemala, Guatemaltecos por la Nutrición no instalará su icónico Campamento de Nutrimóviles, pero sí se utilizarán los laboratorios y clínicas Nutrimóviles y las sedes del Ministerio de Salud para llevar a cabo las actividades del programa. Con esta nueva área de cobertura se proyecta trabajar con 800 niños menores de 5 años con desnutrición aguda entre julio y diciembre de 2024.

La iniciativa de hoy es una continuidad de la propuesta lanzada hace varios años, según lo explicó el director de Castillo Hermanos, Guillermo Castillo, quien explicó que buscan erradicar el flagelo más grande que tiene Guatemala, denominado la desnutrición. Por esta razón, han traído Guatemaltecos por la Nutrición al departamento de Guatemala, en ocho municipios, para hacer una diferencia en esta parte del país.



“El programa no solo busca atender a los niños con desnutrición aguda, sino también generar un impacto sostenible en la comunidad. Nuestro objetivo es que este modelo replicable pueda ser utilizado en otras regiones del país para erradicar la desnutrición infantil y mejorar la salud y el bienestar de la población”, añadió Silva.

Entre 2020 y 2023, la tasa de incidencia de desnutrición aguda en los municipios seleccionados aumentó de 50 a 120 casos por cada 10,000 niños, reflejando un incremento del 42%. Además, la tasa de recuperación en estos municipios es del 62%, cifra por debajo de la media nacional. Es crucial destacar que el Departamento de Guatemala concentra el 17% de todos los casos de desnutrición aguda reportados durante los últimos 8 años en el país, lo que subraya la necesidad urgente de esta intervención conjunta para combatirla.

En este programa pueden inscribirse todos los casos de niños con diagnóstico de desnutrición aguda detectados por el Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social que residan en los municipios incluidos en la fase inicial del programa. Los padres o adultos responsables deben presentar la documentación requerida y firmar el consentimiento informado. Guatemaltecos por la Nutrición es un programa modelo replicable y una iniciativa integral que busca romper el ciclo de desnutrición en Guatemala, promoviendo buenas